

1.1.PRODUCCIÓN Y ECONOMÍA:

La geografía económica y la economía geográfica son disciplinas sociales diferentes aunque entre ellas existan muchos terrenos compartidos si en la primera las realidades económicas son consideradas elementos básicos de la organización del espacio

- **SECTOR ENERGÉTICO. -**

Ecuador está llevando a cabo inversiones y reformas en el sector energético que están siendo acompañadas por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Estas acciones buscan fortalecer las instituciones del sector, reforzar la sostenibilidad del sistema eléctrico, reducir su actual dependencia del uso de combustibles fósiles, ampliar el acceso a la energía en comunidades rurales, y avanzar en la estrategia de interconexión eléctrica regional.

El fortalecimiento y modernización del subsector eléctrico permitirá, implementar la iniciativa nacional para el desplazamiento del uso de gas licuado de petróleo por electricidad, reduciendo así el consumo de combustibles fósiles en el sector residencial.

Estas actividades serán financiadas con un préstamo de apoyo a reformas de política de tipo programático (PBP) por US\$500 millones para Ecuador, aprobado el 4 de febrero por el Directorio Ejecutivo del BID. El PBP es un instrumento de desembolso rápido que aportará al gobierno ecuatoriano recursos para financiar sus programas prioritarios.

Esta primera operación ayudará a mantener la liquidez en un contexto de robustas inversiones y apoyará los cambios institucionales necesarios para maximizar el impacto positivo de dichas inversiones.

El préstamo del BID es a 20 años, con un periodo de gracia de 12 años y una tasa de interés basada en LIBOR.

- **SECTOR INDUSTRIAL. -** el Ecuador no es un país muy industrializado; es relativamente simple y se reduce a localización y funcionamiento de cuatro refinerías y una planta de gas, según los datos censales sobre la PEA de 2010 y las estadísticas sobre el PIB del mismo año, la actividad productiva manufacturera ocupa el primer puesto de importancia en el escalafón nacional del conjunto “industrial” que componen el PIB, y el cuarto puesto entre las ramas de actividad de la PEA (figura 15,3).

- **SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN. -**

Entre enero y mayo de 2016 se comercializaron 1,9 millones de toneladas de cemento, es decir, un 18,5% menos que en el mismo periodo de 2015, según cifras difundidas en el último boletín de la Asociación de Bancos Privados del Ecuador (ABPE).

Durante el primer quinquemestre de 2015, en el país se vendieron 2,4 millones de toneladas, mientras que de enero a mayo de 2016, la cifra se redujo a 1,9 millones. “Este resultado se encuentra correlacionado con el desempeño del sector de la construcción que atraviesa una contracción marcada”, dice el documento.

Silverio Durán, presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción, confirma las cifras: “Hay una paralización de las obras, el sector inmobiliario está detenido igual y la obra pública también ha disminuido”, añade.

La crisis se siente desde 2015, pero “se acentuó en lo que va de 2016”, dice Enrique Pita, presidente de la Cámara de la Construcción de Guayaquil. Hay materiales de construcción que reportan una fuerte caída en sus ventas aparte del cemento, como el hierro, que bajó un 45%, y los bloques, en más del 40%. (LGP)

- **SECTOR TURÍSTICO.** - en el turismo intervienen otras geografías económicas que es el turismo: hoteles, lugares de creación y los restaurantes, y del turismo como de la pesca, de la actividad comercial su estudio indispensable para profundizar el conocimiento de la organización del espacio ecuatoriano.
- **SECTOR MINERO.** - la minería es una actividad económica que realizan en la minería: como el petrolera del ecuador indisolublemente inscrita en la economía mundial del petróleo, se podría decir lo siguiente: los 500,6 mil barriles por día de producción, representa el 1,42% de la producción de la OPEP, y el 0,57% de la producción mundial.
- **SECTOR GANADERO.** - la ganadería vacuna de la sierra está más orientada a la producción lechera y la costeña más a la de carne, un fuerte indicio de esta realidad son los numerosos de vacas lecheras y de litros de leche productos en una y otra región, 667mil en la región serrana, contra 306 mil en la costeña. En lo ganado porcino en la sierra y costa se encuentran en situaciones parecidas (730mil contra 695 mil siempre y cuando la provincia de Santo Domingo de los tsachilas se la incluya en la costa. El ganado ovino es patrimonio casi exclusivo de la región serrana y dentro de esta se destacan en este aspecto las provincias de Chimborazo, Cotopaxi y Azuay.

- **SECTOR AGRÍCOLA.** - los sectores de la producción agrícola del país se halla concentrada en cinco provincias costeñas: (Guayas, Manabí, Los Ríos, El Oro y Esmeraldas) en la sierra se destacan en cambio la producción del maíz, suave y seco, las papas.